

Cruz mihi refugium, la Croix est mon refuge. Et on lit toujours les mêmes parties du distique latin, chaque fois que l'on va dans la même partie de la croix, dans la partie supérieure, dans le pied ou dans l'un des bras, sans même s'astreindre à suivre la même colonne, pourvu qu'on ne passe pas de case et qu'on ne descende pas après avoir monté, ou réciproquement. En voici la figure :

	SVLASASALVS	
	LASATASAL	
	SATRTAS	
	TRERT	
	RECE	
	ECICE	
	CIHIC	
M	IHIHI	M
VI	HIMH	CV
IGV	IMXMI	MEC
	GVFERIHMXXVXDOMINIME	
	VFERIHMXXVXDOMINIME	
	FERIHMXXVRCRVXDOMINI	
	VFERIHMXXVXVXDOMINIM	
	GVFERIHMXXVXDOMINIME	
IGV	SEXES	MEC
VI	TSEST	CV
M	QTS TQ	M
	VQTQV	
	AVQVA	
	MAVAM	
	SMAMS	
	ESMSE	
	MESEM	
	PMEMP	
	EPMPE	
	AREPERA	
	ODARERA DO	
	ORODARA DORO	

L'Unità cattolica de Turin ayant prié le Saint-Père d'ouvrir le trésor des indulgences en faveur d'une dévotion qu'avait pratiquée St. Thomas d'Aquin, qui voyait dans la Croix le salut, la vie et la résurrection : *O Cruz, in qua est salus, vita et resurrectio nostra*, Pie IX a répondu par le reserit suivant :

Die 21 januarii 1874.

Petitas gratis concedimus, videlicet benedictionem proposito oratoris et Indulgentiam tercentum dierum à Christi fidelibus lucranda qui preces in Crucis effigie expressas à S. Thoma Aquinate devotè recitaverint.

Pius P P IX.

C'est-à-dire : Nous accordons les grâces demandées, savoir la bénédiction selon le vœu du postulateur, et l'Indulgence de trois cents jours à gagner par les chrétiens qui réciteront dévotement les prières exprimées par St. Thomas d'Aquin dans l'image de la Croix. "

NOUVELLES RELIGIEUSES.

Le Cardinal Barnabo, Préfet de la Propagande, est mort à Rome, le 24 Février à l'âge de 73 ans. Promu au Cardinalat en 1856, il était né en 1801 à Foligno, Italie.

Cette mort venant si tôt après celle du Cardinal Tarquini est un coup bien douloureux pour le cœur du St. Père. Le défunt cardinal était chéri du Pape. Par sa mort, les Églises des missions, l'Amérique en particulier, éprouvent une très-grande perte.

Le St. Père a nommé, comme successeur du Cardinal Barnabo, le Cardinal Franchi Préfet de la Propagande. Le nouveau Préfet est un des douze Cardinaux récemment promus. Il n'a que 55ans.

Mgr. J. Lynch, Archevêque de Toronto, a passé trois heures à St. Hyacinthe, le 18. Il arrivait d'Europe et se rendait à Toronto. Sa Grâce est en parfaite santé ; le voyage à Rome a été parfaitement heureux.

Monseigneur rapporte que le Saint-Père jouit d'une santé excellente. L'aspect de Rome est triste, affligeant. On s'attend à tout.

Le Métropolitain de Toronto a sacré, à Issoudun, Mgr. Jamot. Mgr. Jamot était grand vicaire à Toronto avant d'être nommé au nouveau siège du Sault Ste. Marie.

La persécution a recommencé en Pologne. Déjà plusieurs Polonais ont été mis à mort pour la foi catholique. La Russie est décidée à extirper les restes de la vraie foi. Nous donnerons bientôt de plus amples détails sur cette persécution.

L'Autriche, poussée par les Juifs, les francs-maçons et les libéraux, menace d'entrer dans la voie des persécutions en adoptant certaines lois anti catholiques.

Il n'y a encore rien de fait. Mais on craint beaucoup.

La situation en Suisse est toujours la même. A Rome, les spoliations continuent. Les autorités ont profané le Colisée, cet édifice consacré par le sang des martyrs. Les croix ont été enlevées et il n'est plus permis d'y aller prier : c'est un crime contre le gouvernement libéral !

Le ciel s'obscurcit de plus en plus et une tristesse lugubre enveloppe le monde.

Le Carnaval a été à Rome, cette année, le blasphème en action. Et le Carnaval était une affaire officielle. Les artistes américains y ont pris part en exhibant des bouffonneries sacrilèges qui firent beaucoup rire le Prince et la Princesse de Piedmont. La "Capitale", journal juif et franc-maçon,

blâme sévèrement ces scènes infâmes ! On pourra mesurer le degré d'infamie où sont descendues les autorités Italiennes en songeant que les sœurs de charité, respectées des Protestants et des Turcs, étaient représentées dans ces mascarades, et cela de la manière la plus abominable.

Mr. de Bismark en veut aux dames catholiques d'Allemagne. Cinquante d'entre elles avaient signé une adresse de condoléance à leur évêque. Le chancelier les fait citer devant les tribunaux pour ce crime affreux

Le vicaire Général de Posen a été emprisonné quatre jours pour avoir dit la messe sans la permission de Bismark.

Plusieurs évêques d'Allemagne sont aujourd'hui en prison ou sur le point d'y être jetés.

Mr. Renan, le célèbre infidèle, écrit un article dans la Revue des Deux mondes, où il blâme la politique de persécution inaugurée par Bismark en Allemagne.

L'évêque de Pernambuco, Brésil, est en prison pour avoir osé déclarer la sentence d'excommunication contre les francs-maçons !

UN CHEVALIER SANS PEUR ET SANS REPROCHE

Hugh Murray, le soldat de Dieu et le chevalier du Pape, a trouvé la mort à Manrese, ville fortifiée que l'armée Carliste venait de prendre. Ce zouave Canadien avait conduit à l'assaut et à la victoire le bataillon des Zouaves. Il est tombé les armes à la main, la prière sur les lèvres, le scapulaire du Sacré-Cœur sur sa noble poitrine.

La vie de ce Chevalier sans peur et sans reproche sera écrite. Cette vie devra avoir pour auteur un compagnon du héros, écrivant avec le même esprit qui l'anima dans les combats.

Depuis 1859 il s'était consacré à la défense du Pape. Onze ans il servit dans l'armée pontificale. Il unissait unissant en son vaillant cœur les grandes qualités guerrières du soldat irlandais et du soldat français. C'était un lion dans les combats, un saint partout ailleurs : ou plutôt c'était partout un chevalier chrétien, pieux, chaste et indomptable.

Répandre son sang pour l'Eglise, c'était à ses yeux le plus grand bonheur ; c'était son ambition. Lorsqu'à Mentana il se sentit blessé, il crut un instant qu'il allait mourir. Il s'écria joyeusement : *En avant, mes enfants*. Plus tard il disait : "être ve-